



## La Cruz de Jerusalén

La CICE desde 1917, ha llamado a la Cruz potenciada que nosotros tenemos como insignia **Cruz de Jerusalén**.

Esta se encuentra por primera vez como emblema junto con la firma de Balduino, rey cristiano del Reino Latino de Jerusalén, reino nacido en 1099 después de la primera cruzada.

Esta Cruz llamada de Jerusalén es utilizada por numerosas Asociaciones Scout en el mundo. En la mayor de las veces roja y de alguna manera, el emblema internacional del Escultismo Católico.

El estudio de la Sabana Santa de Turín ha permitido determinar que el hombre envuelto en este lienzo, no llevaba una cruz sino un pesado madero de casi 30 kg, llamado "*patibulum*" encima de su espalda de su espalda. Esto es netamente visible en la parte dorsal del lienzo donde las llagas de la flagelación están, de alguna manera, deformadas.

El patibulum llevaba una caja en el medio lo que permitía colocarlo sobre la otra parte de la cruz. El brazo vertical estaba fijado en tierra, por un sistema de poleas se colocaba el patibulum sobre el brazo vertical. De hecho, Cristo no murió en una cruz latina, sino en una "T" o *tau griega* .-

En la antigüedad, la palabra latina "cruz" se traducía siempre por "patíbulo" en vez de cruz. El emperador Tertuliano en el siglo III, ha descrito la cruz como una *tau*.-

Es probable que la tablilla de madera "*titulus*" que había sido clavada en medio del patíbulo, detrás de la cabeza de Cristo, lo que explique lo que fue visto más tarde como una cruz más que como una tau. Recordemos que esta tablilla llevaba tres inscripciones: en arameo, en griego y en latín, para burlarse de Cristo, tratándole de "Rey de los Judíos". -

Por todo lo expuesto se puede afirmar que la Cruz Potenciada de Jerusalén, es cuatro veces la T- *tau griega*.



**Las cuatro taus están dirigidas hacia el Norte, Sud, Este y Oeste para mostrar la universalidad de Cristo.**

Desde los primeros tiempos en algunas reproducciones de la Crucifixión, se ve más la tau que la **cruz latina**, representada con una parte vertical corta y por arriba de los dos tercios de ella, las dos partes horizontales:



- \* **TITULO:** LA CRUZ DE JERUSALÉN
- \* **AREA:** FORMACIÓN ESPIRITUAL
- \* **AMBITO de APLICACIÓN:** D. 4 ZONA 32.Diócesis de Sgo. del Estero
- \* **GRUPO DE EDADES:** de 7 a 21años, en ceremonias por Ramas.
- \* **ELABORADO POR:** Irma Serrano de Tomsic, Asesor Religioso del Distrito.
- \* **APROBADO por:** Pbro. Jorge Ramirez
  
- \* **FECHA :** 20-09 -2002
- \* **DOCUMENTOS DE REFERENCIA:** Diccionario Enciclopédico "Ateneo"  
Información del sitio [www.yocreo.com](http://www.yocreo.com) . Hermandad del Sr. de los Milagros de Mailín.  
(Sgo del Estero)
- \* **DOCUMENTOS COMPLEMENTARIOS:** Insignia Cruz de Jerusalén Comisión  
Pastoral Católica, S. de Arg. Aportes y comentarios de miembros de COPASCA.

## Por qué la insignia



Querido Hermano Dirigente:

Nuestro Movimiento rico en simbolismos, también asume los símbolos de la fe que profesa el Beneficiario /Dirigente .

Para quienes profesamos la fe Católica, la Cruz tiene una doble dimensión: es objeto de pasión, de muerte, pero también es Redentora.

No olvides hermano que estás llamado a ser como Simón de Cirene, en el momento menos pensado ayudarás a alguien ,ayudarás a cargar su cruz, viviendo así tu buena acción de cada día. Este camino nos ayuda a crecer como personas, como scout católicos.

Simón de Cirene se encontró con el dolor de Cristo y se convirtió. Que ningún scout pase indiferente ante el pobre, el que sufre. Que cuando nos vean actuar, nos reconozcan por que hacemos vida las enseñanzas de B.P. y de Jesús, nuestro Gran Jefe.

El presente trabajo consta de:

- Documento de Scout de Argentina. (Fragmento )
- La Cruz de Jerusalén .Origen.
- Ceremonia de imposición de la Cruz.

Sin duda vos aportarás lo más importante, porque conoces a tu grupo, su lenguaje, sus tiempos.

Que Ntra. Sra de los Scouts los bendiga por el tiempo que dan, por que quien da su tiempo, da la vida.-

¡Siempre Lista !

**Irma de Tomsic.  
Asesor Religioso**

# INTRODUCCIÓN

## ¿Por qué una insignia de la Fe?

Nuestro movimiento, tal como fue ideado por B.P., es rico en marcos simbólicos; y los símbolos que utilizamos representan valores que queremos transmitir.

Uno de los Principios del Movimiento Scout, establece el valor fundamental del desarrollo de la dimensión religiosa de las personas, favoreciendo la adhesión a principios espirituales, la lealtad a la religión que los expresa y la aceptación de los deberes que resultan de ello. (Cfr.: Principios de la Organización Mundial del Movimiento Scout –OMMS–)

Scouts de Argentina, en su Proyecto Educativo, asume ese valor como uno de los pilares de la aplicación del Método Scout; en un contexto de asociación pluralista en materia religiosa, pero respetuosa de cada manifestación y promotora de la vivencia religiosa de cada uno de sus miembros.

Ser pluralista, no significa ser insípido, por el contrario es ser fermento y favorecer el diálogo interreligioso; pero, para que florezca un diálogo enriquecedor, los que dialogan deben estar consustanciados con su propia creencia.

Los que profesamos la fe católica en Scouts de Argentina, hemos sido “punta de lanza” al materializar en un símbolo la valoración de nuestra propia fe, como ***signo de nuestro compromiso de consustanciarnos con la misma, y –desde ahí– dialogar con nuestros hermanos scouts que profesan otra fe religiosa.***

Estamos convencidos que este hecho favorecerá un verdadero diálogo que permita manifestaciones coherentes y vitales de la dimensión religiosa en Scouts de Argentina; por ello, invitamos a nuestros hermanos scouts de otras confesiones religiosas, a que también se organicen y promuevan un signo propio que contribuya a consustanciarse con su propia fe y, desde ahí – con una plena identidad–, comenzar a transitar en conjunto el desafío de que: ***“Scouts de Argentina sea una asociación scout en donde realmente se desarrolle armónica y coherentemente la dimensión religiosa de todos sus miembros”.***

## La Cruz de Jerusalén (Marco Simbólico / Místico)

**Una palabra para nuestros hermanos en la fe.** El Equipo Nacional de Pastoral Scout desea destacar que esta insignia **no es de uso obligatorio**. Podrán usarla aquellos que **conscientemente** asuman el compromiso enunciado precedentemente, sabemos que esto implica una definición particular y propia, especialmente en los beneficiarios.

Rogamos que el uso de la insignia sea asumido en toda su manifestación y en el compromiso de ser –con nuestra limitaciones humanas, pero contando con la Gracia de Dios–, testigos de Cristo Resucitado y promotores de la “Civilización del Amor”.

- ✘ La Cruz es símbolo de Pasión, pero también de Resurrección, estas dos dimensiones no solo están presentes en la vida de Jesús, nuestro Gran Jefe, sino que también son propias de la vida del cristiano, que asume el compromiso del Evangelio (su práctica y anuncio diario).
- ✘ Es un símbolo visible que nos recuerda –desde el Bautismo– nuestra condición de hijos de Dios y la pertenencia a la Iglesia, como también nuestros deberes para con Dios y nuestros Hermanos.
- ✘ Es símbolo del DESAFÍO de VIDA que significa el dar testimonio de nuestra fe ante el mundo, en concordancia con los Principios del Movimiento Scout y el Magisterio de la Iglesia.
- ✘ Esta insignia es el signo de ***nuestro compromiso de consustanciarnos con nuestra fe, y –desde ahí– dialogar con nuestros hermanos scouts que profesan otra fe religiosa***
- ✘ Se utiliza sobre la costura de la tapa del bolsillo izquierdo, como continuación del lado más cercano a los botones centrales de la camisa scout (Cerca del Corazón).



## La Cruz de Jerusalén

La CICE desde 1917, ha llamado a la Cruz potenciada que nosotros tenemos como insignia **Cruz de Jerusalén**.

Esta se encuentra por primera vez como emblema junto con la firma de Balduino, rey cristiano del Reino Latino de Jerusalén, reino nacido en 1099 después de la primera cruzada.

Esta Cruz llamada de Jerusalén es utilizada por numerosas Asociaciones Scout en el mundo. En la mayor de las veces roja y de alguna manera, el emblema internacional del Escultismo Católico.

El estudio de la Sabana Santa de Turín ha permitido determinar que el hombre envuelto en este lienzo, no llevaba una cruz sino un pesado madero de casi 30 kg, llamado "*patibulum*" encima de su espalda de su espalda. Esto es netamente visible en la parte dorsal del lienzo donde las llagas de la flagelación están, de alguna manera, deformadas.

El patibulum llevaba una caja en el medio lo que permitía colocarlo sobre la otra parte de la cruz. El brazo vertical estaba fijado en tierra, por un sistema de poleas se colocaba el patibulum sobre el brazo vertical. De hecho, Cristo no murió en una cruz latina, sino en una "T" o *tau griega* .-

En la antigüedad, la palabra latina "cruz" se traducía siempre por "patíbulo" en vez de cruz. El emperador Tertuliano en el siglo III, ha descrito la cruz como una *tau*.-

Es probable que la tablilla de madera "*titulus*" que había sido clavada en medio del patíbulo, detrás de la cabeza de Cristo, lo que explique lo que fue visto más tarde como una cruz más que como una tau. Recordemos que esta tablilla llevaba tres inscripciones: en arameo, en griego y en latín, para burlarse de Cristo, tratándole de "Rey de los Judíos". -

Por todo lo expuesto se puede afirmar que la Cruz Potenciada de Jerusalén, es cuatro veces la T- *tau griega*.



**Las cuatro taus están dirigidas hacia el Norte, Sud, Este y Oeste para mostrar la universalidad de Cristo.**

Desde los primeros tiempos en algunas reproducciones de la Crucifixión, se ve más la tau que la **cruz latina**, representada con una parte vertical corta y por arriba de los dos tercios de ella, las dos partes horizontal:



## CEREMONIA DE IMPOSICIÓN DE LA CRUZ

NOTA: Si esta ceremonia es presidida por un sacerdote o diácono, ellos procederán de acuerdo a su ministerio.

- Si lo preside el Jefe de Grupo, se debe hacer bendecir previamente las cruces (o informarse para bendecir ustedes mismos).
- En los grupos heterogéneos,preveer la participación del/de los miembros de otra /as fe religiosa.
- Preparar el altar con la Cruz de Mailín, una vela, la Biblia, símbolos del escultismo de la Rama /s que participan de la celebración, pegados en un planisferio o globo terráqueo.-

### CEREMONIA

- Cantos scout "Canción de la Promesa" o " Credo Nicaragüense"
- Guía.Señal de la Cruz
- El Jefe o Ministro Celebrante puede hacer una introducción sobre el acto.
- G.Señor,muéstranos tu Misericordia.
- Scouts :y danos tu salvación.
- G. Señor, escucha mi oración.
- S. y llegue a ti mi clamor.
- G.El Señor esté con ustedes.
- S.Y con tu Espíritu
- G. Oremos:

*Señor Jesucristo,que te dignaste vestir el habito de nuestra mortalidad,  
Que te humillaste a Ti mismo al tomar la forma de esclavo,  
Y fuiste hecho obediente hasta la muerte y muerte de cruz,  
santifica esta Cruz que como habito estos jóvenes Scouts,han resuelto  
llevar durante toda su vida,en señal de plena consagración a Vos.  
Que por la intercesión de tu Bendita Madre, Nuestra Sra. de los Scout,  
este Beneficiario persevere fiel a su consagración.  
Tu que vives y reinas por los siglos de los siglos. Amén*

G. Escuchemos la Palabra de Dios,según la cuenta San Mateo en el capítulo 16, 24- 26.Antes de la lectura cantamos "Te Agradezco "

REFLEXIÓN.-Si el grupo está preparado, reflexionamos entre todos.

Debemos ser concientes que **ser cristiano, es ser seguidor de Cristo**

¿Qué quieren decir cargue su cruz?.

Nos pide compromiso ¡Cumplir la Ley ! Pero por Amor,no solo cuando estoy en el grupo o con el grupo, es caminar a través de la vida,imitando a Aquel que "soportó la cruz sin miedo a la ignominia y está sentado a la diestra del trono de Dios " (Cf.Hebreos 12, 2 )

También se puede hacer una reflexión sobre la Ley y la Promesa y las obras de Misericordia Corporales y Espirituales.-

Pidamos al Señor ser dignos de Portar la Cruz en nuestro uniforme.

- El sacerdote o guía, bendice las cruces.
- Se adelantan los Beneficiarios y de uno por vez, toma la cruz de una bandeja,mientras el Jefe lo invita a portarla desde la mística de cada Rama.Por ejemplo para Caminantes:

## La Cruz de Jerusalén

— Adelante Caminante de Jesús. Recibe la Cruz y pórtala por el mundo, como tu patrono, San. Francisco Javier... O bien :Recibe esta Cruz ,como habito y signo de consagración a Jesús , a la Iglesia y la hermandad Scout.

— El scout la besa, dice Amén y se coloca.

Canto: mientras pasan catamos una canción scout.

### ORACIÓN FINAL

- La de cada Rama
- .Sn Francisco Javier (o San Pablo...)
- Ruega por nosotros.